

Bonjour

Mesdames et Messieurs les Autorités civiles, Militaires

Madame la présidente de coordination harki de l' Ariège, chère consœur

Mesdames et Messieurs

Chers Amis ;

Je me présente pour ceux qui ne me connaissent pas, Sabbah ATROUS , j'ai repris le flambeau de mon père, un Ancien d' Indochine, Ancien Harki à 2015 sous l'Union départementale des anciens combattants Français Musulmans et leurs Enfants de l'Aude qui a laissé place en 2018 à l'association indépendante Supplétifs Anciens Combattants Harkis et leurs Enfants (SACHE Aude-France).

Mon père faisait également parti avec ma mère des Anciens résidents du camp de Ginabat, il a participé ainsi aux travaux forestiers dans la foret de l' Ariège .

Notre association travaille beaucoup dans la Mémoire, nous avons fait diverses conférences, interventions scolaires dans l' Aude, Bram, Carcassonne, Limoux, Arzens, Pennautier ...Cette année, nous sommes intervenus au lycée Jacques Ruffié sur Limoux. Nous avons le soutien de l' inspection académique de l' éducation nationale de l' Aude pour nos interventions scolaires et pour que les jeunes aillent visiter les différents hameaux forestiers de l' Aude afin de connaître l' histoire locale des Anciens Harkis et de leurs Familles et de découvrir les travaux colossales qu'ont effectués ces hommes, ces femmes dans divers endroit de la Forêt.

En espérant bientôt qu'on puisse intégrer l'Histoire dans l'ordre et dans sa vérité des Harkis et de leurs Famille dans les Manuels scolaires, le livre de France d'où leur place.

C 'est avec un grand plaisir que nous vous souhaitons à toutes et tous la bienvenue à cette cinquième journée Mémorielle que nous organisons pour rendre hommage aux harkis et leurs familles qui ont œuvré à l'aménagement et au reboisement de cette région de France, dans cet endroit de hameau de Forestage des harkis et de leurs familles de Ginabat , une histoire à partager, une mémoire à commémorer. Où certains de nos adhérents y ont vécu également .

C' est ainsi que le 20 mai 1964, une vingtaine d' anciens Harkis et leurs familles s'installèrent au hameau de Ginabat . Ce hameau a été choisi pour l' implantation des harkis en considérant son emplacement dans une zone destinée au reboisements, plantations, constructions de route à l' initiative du Ministère de l' agriculture et des eaux et forets...

Il convient de souligner qu'il ne s'agit pas d'une occupation à caractère social mais bien d'une prestation économique qui permet à l'Office des eaux et forets , pour le compte de la collectivité nationale, de réaliser des travaux , qui sans les harkis n'auraient pas été exécutés.

Ils sont logés dans des préfabriqués de fortunes sous surveillance d' un chef de camp qui a abusé de son autorité pour les maltraiiter, il les montait également les uns contre les autres.

Les travaux forestiers consistaient à construire des routes d'accès, des ponts, des renvoi d'eau , à reboiser , à planter divers arbres comme par exemple des douglas....

Les Anciens harkis ont pris en charge des routes forestières sur les communes de Prayols, de Ganac ,des routes menant au Prat d'Albis situé au-dessus de Foix sont construites, aménagées, assainies et équipés de buses en béton pour le passage de l'eau, la route de Pradières en forêt de Pradière, des dégagements de résineux, des déboisements, des terrassements avec des poses de buses ou l'empierrement comme la route dans la forêt de Ganac.

Ils entretenaient une vieille futaie chaque année en hivers et ils remplaçaient les vieux pommiers par des douglas...

Nous avons eu l'opportunité de visiter grâce à l'amabilité de Monsieur PITAUD, Responsable Unité Territoriale Val d'Ariège Pays d'Olmes des exemples des travaux forestiers qu'ont effectués les Anciens harkis :construction de route, de ponts, des renvois d'eau ...de la foret du consulat de Foix : Brassac, Prayol , Montoulieu...

Il y avait également une cabane à la forêt de Montoulieu , où étaient stockés d'après nos renseignements des produits pharmaceutiques essentiellement des pommades anti-inflammatoire, anti-douleur pour le dos .

C' était impressionnant de voir à nouveau le travail gigantesque qu'ont mené ces hommes, Anciens harkis dans ce département voisin Ariégeois mais en même temps toujours émouvant de voir tout ces arbres qu'ils ont planté, alignés sur une pente, dans des conditions très précaires

Ce qui m'a permis à titre personnel cette fois ci de voir le lieu où mon père a travaillé avec la pelle , la pioche, serpe comme tous ses compatriotes...dans des conditions très difficile que ce soit physique ou moral. Un autre aspect de mon histoire que je ne connaissais pas.

La forêt d'Ariège remplit à merveille toutes les fonctions que l'on attend de la forêt. On dit qu'elle est multifonctionnelle

Si La foret de l'Ariège à pour rôle de protection en altitude en passant par la régulation des eaux et du climat, la stabilisation des sols de pente et la production de bois en quantité et en qualité,et si elle est devenue un élément incontournable de l'environnement Ariégeois au plus grand plaisir de tous c'est grâce également à ces hommes, ces Anciens Harkis car sans eux aucun n'aurait pu exécuter ces travaux si rudes..

Le camp de Ginabat a fermé au mois de décembre 1969 sept familles partent rejoindre entre le 4 et le 18 décembre d'autres hameaux forestiers, ceux situés à Truscas sur la commune d'Avesne (Hérault), à Saint-Pons (Hérault), à Rivesaltes (Pyrénées-Orientales) et à Pujol-de-Bosc (Aude) , les autres familles sont allées rejoindre l'industrie textile Lavelanétienne en manque de personnel...

En 1975 certaines familles harki de Lavelanet s'installèrent sur Carcassonne, dans des cités comme la cité d'Ozanam. Les dernières restent à Ginabat et trois résident encore au hameau lorsque le projet de démolition du camp est envisagé à la fin des années 2000.

En 2010 une décision est prise pour démolir le camp à la place un lotissement à vocation sociale. Les préfabriqués sont détruits en 2010 et l'année suivante, dix-neuf pavillons sont construits, il est regrettable de ne pas avoir laissé une baraque témoin comme dans le département audois.

Cette journée mémorielle est le résultat d'un travail mené ensemble à l'honneur de ces Hommes, Femmes, Enfants abandonnés par l'exécutif français et de leur terre d'origine devenu l'Algérie pour avoir défendu les valeurs de Liberté, d"égalité, et de la Fraternité.

Inclinons nous devant leurs souffrances, rendons hommage à l'œuvre accomplie dans les hameaux de forestages, comme ici au hameau de Ginabat...

Nous remercions l' accueil de Madame le Maire dans sa commune représentée aujourd'hui par Monsieur Roger RAVAILLE et Monsieur Christian DELSOL, Ancien Maire et Ancien instituteur du hameau forestier de Ginabat.

Nous remercions la Présence de Madame Delphine LEMAIRE, Sous-préfète , directrice de cabinet de l' Ariège.

Nous remercions le soutien de la région dont la présidente est Madame Carole DELGA représentée par Monsieur Alexandre BERMAND, Conseiller Régional.

Nous remercions le soutien de l' ONACVG dont la directrice est Madame VERDIER-JOUCLAS représentée par Monsieur Ludovic LOBJOIS, directeur de l' ONACVG de l' Ariège.

Nous remercions la présence du Lieutenant-colonel Olivier SURIN, Chef de la Délégation Militaire Départementale de l'Ariège

Nous remercions la présence du Capitaine Frédéric COLLART du Groupement de gendarmerie départementale de l'Ariège .

Nous remercions Madame Astrid ROUX, commandant de la police nationale

Nous remercions la présence de Monsieur Jonathan PITAUD, Responsable de l' unité territoriale du Val d' ariège Pays d' Olmes.

Nous remercions la présence de Monsieur Christian DELSOL, ancien instituteur de Ginabat et nous le remercions pour son accueil lors de nos diverses venues sur Ginabat cet été.

Nous remercions le président des médaillés militaires département de l' Ariège, Monsieur QUATREVEAU.

Nous remercions la présence de Madame MOKRANI Fatima , présidente de coordination harkis de l' Ariège.